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Niederschrift Nr. 12  
über die öffentliche Sitzung  

des Tourismusausschusses des Amtes Kirchspielslandgemeinden Eider 
am Mittwoch, 21. März 2012, im Sitzungssaal Amt Hennstedt 

 
Beginn: 17:00 Uhr    Ende: 18:45 Uhr 
 
Anwesend: 
Herr Helmut Meyer als Vorsitzender 
Frau Karin Wrage 
Herr Ronald Petersen 
Frau Helmi Rau 
Herr Gerald Grimmer 
Frau Susanne Kühl, Gewerbe- und Verkehrsverein Lunden 
Herr Peter Tödter, Vermieter 
 
Entschuldigt fehlen: 
Herr Eugen Kölling, DEHOGA 
Herr Dieter Rhein, Heimat- und Kulturverein Pahlen 
 
Als Gäste: 
Frau Ute Schütt, Touristinfo 
Frau Gaby Schütze, Presse 
Frau Sabine Müller, Regionalmanagement ETS 
Herr Dirk Matthiessen, Heide rundum 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Daniel Pech, Auszubildender 
Frau Christina Will, Protokollführerin 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung: 
 
 öffentlich 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung des Protokolls vom 05.10.2011 
3. Sachstandsbericht zur Entwicklung der LTO Dithmarschen 
4. Sachstandsbericht zum Verein "Heide rundum" 
5. Einrichtung einer TouristInfo 
6. "Dithmarscher Kohltage" 
7. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 2. Genehmigung des Protokolls vom 05.10.2011   
 
Beschluss: 
Das Protokoll vom 05.10.2011 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 

Einstimmig.      
 
 
TOP 3. Sachstandsbericht zur Entwicklung der LTO Dithmarschen   
 
a) Der Vorsitzende berichtet über den Sachstand der Entwicklung. Die Umsetzung der 

neuen LTO Dithmarschen wurde auf den Weg gebracht. Es erfolgt jetzt die Umstellung 
auf zentrale Programme. Man hat für den Marketing-Bereich ein Hamburger Büro ein-
geschaltet.  
Herr Matthiessen ergänzt, dass es sich für das Amt um eine kostenneutrale Umstel-
lung handelt. 

b) Der Kooperationsvertrag zwischen LTO Dithmarschen und ETS ist noch nicht ausfor-
muliert. Der Vorsitzende wird sich darum kümmern. 

 
 
TOP 4. Sachstandsbericht zum Verein "Heide rundum"   
 
Herr Matthiessen berichtet über den Gesamtverlauf. Die GmbH befindet sich ca. 2 ½ Jah-
ren in Gründung und soll im Mai mit ihrer Arbeit beginnen. Da er selbst kein Mitglied des 
Gremiums ist, kann er über Zahlen, Personen und konkrete Schwerpunkte keine Angaben 
machen. 
 
Folgende Punkte stehen zur Diskussion: 
 

� Bleibt der Verein bestehen? 
� Welche Aufgaben / Ziele / Zweck kann der Verein noch leisten? 
� Ist es für das Amt Eider noch sinnvoll im Verein zu bleiben? 
� Welche Aufgaben übernimmt „Heide Stadtmarketing“ zukünftig?  

(Leistungen anbieten und einzeln in Rechnung stellen) 
� Was bekommen wir für unsere Beiträge? 
� Bürgermeister Stecher soll dem Ausschuss seine Richtung mitteilen! 

 
 

Herr Matthiessen stellt die neue GmbH als Unterbau der LTO dar. Für die gezahlten Bei-
träge erhält das Amt die Tourist-Info, Qualifizierung der Vermieter, Veranstaltungen, Qua-
litätssicherung usw.. Ein ganz wichtiger Baustein ist hierbei die Zentrale Tourist-Info. Er 
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plädiert für die weitere Zusammenarbeit, da dies nur mit der Ebene „Kommune“ funktio-
niert. 
Er wird vom Ausschuss beauftragt, eine Liste der einzelnen Tätigkeiten zusammenzustel-
len.  
Ansonsten will der Ausschuss erst einmal weiter abwarten, in welche Richtung die Ziel-
setzung geht. 
 
 
TOP 5. Einrichtung einer TouristInfo   
 
Vorab wird klargestellt, dass die Touristinfos in Krempel und auch in Heide unverzichtbar 
sind. Eine Stärkung der Bereiche Hennstedt und Tellingstedt wird als sinnvoll erachtet. In 
Tellingstedt stehen mit dem FIZ Gebäude und Büros zur Verfügung. Die Aufgaben für den 
touristischen Bereich sind mit dem Mieter des FIZ abgesprochen und werden dort auch im 
gewissen, machbaren Rahmen durchgeführt. Die Beratungstätigkeit ist hier allerdings 
nicht ganz professionell, da dort keine qualifizierten Personen arbeiten. 
 
Herr Grimmer teilt mit, dass in Hennstedt durch den Kauf des Gasthofes „Tetens“ alles 
noch offen. Möglich wäre es, dort eine Touristinfo anzusiedeln. Hennstedt und Tellingstedt 
sollten die Möglichkeit haben, die Touristen vor Ort und „gastnah“ mit Infomaterial usw. zu 
bedienen und auf örtliche Veranstaltungen hinzuweisen. 
 
Herr Tödter weist noch einmal darauf hin, dass die Touristinfo in Krempel für den gesam-
ten Bereich Eider zuständig ist.  
 
 
TOP 6. "Dithmarscher Kohltage"   
 
a) Anschnitt der Kohltage am 18.09.2012 in Zennhusen auf dem Hof Hagge 
 
b) Kurze Info über das 1. Treffen des Arbeitskreises „Kohlanschnitt“ 
 
c) Herr Tödter stellt den Antrag, T-Shirts auf Kosten des Amtes anzuschaffen und an den 

„Dithmarscher Kohltagen“ zu verkaufen. Auf dem T-Shirt sollte der „Kohlkopf“ und die 
Adresse: www.amt-eider.de gedruckt sein. 600,-- € stellt die Gemeinde Hemme zur 
Verfügung. Er bittet um Übernahme der Restkosten. Ein Überschuss würde an den 
„Verein zur Förderung Dithmarschens“ gehen. Er begründet seinen Antrag damit, dass 
mit der Adresse touristisch geworben wird und auch an Touristen verkauft werden 
kann.  
Der Vorsitzende weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die Idee mit den  
T-Shirts sehr gut sei, aber das Amt Eider nur für die administrativen Aufgaben (Einla-
dungen, Federführung, Programm usw. in Abstimmung mit dem Arbeitskreis) zustän-
dig ist. Für Kostenübernahme ist seines Erachtens der „Verein zur Förderung Dithmar-
schens“ zuständig, der für die Kohltage erstmalig einen Betrag für Anschaffungen, 
Kosten usw. vorher zur Verfügung stehen hat.  

 
Beschluss:  
Der Ausschuss beschließt die Übernahme der ungedeckten Kosten für die Anschaf-
fung von T-Shirts für die Dithmarscher Kohltage.  
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Stimmenverhältnis:  
2 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen 

 
Damit ist der Antrag abgelehnt, soll aber auf der nächsten Arbeitskreissitzung des 
Vereins am 02.04.2012 vorgetragen werden. 
Herr Matthiessen bittet darum, als Adresse „dithmarschen.de“ auf den T-Shirts anzu-
geben und evtl. einen Antrag bei ihm zu stellen, denn die Kohltage finden im ganzen 
Kreis Dithmarschen statt und da sollte es keine räumlichen Differenzierungen im tou-
ristischen Bereich geben. 

 
 
TOP 7. Eingaben und Anfragen   
 
a) Radwanderwege 

Die Beschilderung soll in Eigenregie stattfinden. 
 
b) Neue Freizeitkarte ETS 

Frau Müller trägt vor, dass die Karte fehlerhaft ist. Das hängt damit zusammen, dass 
man beim Landesvermessungsamt Originalauszüge kaufen muss, die sehr teuer sind. 
Die neue Karte ist aus dem Überschuss eines Projektes bezahlt worden, und da hat 
man billigend in Kauf genommen, eine fehlerhafte Karte zu drucken und auszugeben. 

 
c) Touristischer Amtsflyer 

Herr Tödter weist noch einmal auf die Anregung hin, einen gemeinsamen Amtsflyer 
mit allen Rad-, Wander-, Reiterwegen, Badestellen, Cafes usw. herauszugeben. Bei 
der nächsten Sitzung sollen alle vorhanden Flyer aus ETS, Heide rundum Amt usw. 
zum Vergleich mitgebracht werden. Herr Matthiessen schlägt deshalb vor, die nächste 
Sitzung in Heide in der Tourist-Info durchzuführen, da er alle Prospekte vorliegen hat. 

 
 
 
 
 
 
 
 

(Meyer) (Will) 
Vorsitzender Protokollführerin 

 
 
Verteiler: 
 
Alle Ausschussmitglieder, AA-Mitglieder, GSB, GB-Leitung, Akte, Auszüge verteilt, Protokollbuch. 


